

## MADRID, INDOMABLE POR SU BRAVURA Y HEROISMO

Nuestra aviación hace huir al enemigo, al que inflige duro castigo.--Mientras, las milicias del pueblo mantienen con ventaja sus posiciones.--Desesperados ataques de los facciosos son rechazados con grandes pérdidas; las fuerzas leales contraatacan logrando los objetivos del mando.--Parte de última hora.

## JAURES; BLUM

Será curioso estudiar los desvelos de los líderes demócratas y proletarios que, en estos días, tienen entre sus manos la suerte del mundo civilizado... ¿Será posible que, en serio, su conciencia todas las noches les diete al oído un bill de conformidad con su conducta durante el día?... Creemos que no.

Será difícil que nuestra vida nos coloque nuevamente en otra coyuntura histórica mejor que la presente, para apreciar libremente toda clase de puerzas de conducta y de doctrina. No vale la pena pasarse toda una vida que quiere ser de predicación de la buena nueva, para dar un mentís solemne a toda la predicación, cuando la irresistible fuerza que hemos levantado, nos ha aupado sobre sus hombros, y nos coloca como figuras representativas de esa fuerza de opinión que hemos galvanizado.

¿Para qué querrán el poder los líderes de los partidos proletarios en aquellos países en que la opinión proletaria les ha alzado sobre el pavés?... ¡Misterio de los misterios!... Defendiendo una política burguesa, propicia a toda clase de funambulismos, nos explicamos el espectáculo que está dando concretamente Francia en la hora actual... Pero cuando se escalan las alturas del poder, sobre las manos encallecidas de los auténticos obreros, nadie, desde las alturas del Eliseo, tiene derecho a divorciarse de su origen, y emprender nacional o internacionalmente una política de titubeos, vacilaciones, sustos y componendas, que abogue precisamente a la destrucción de aquello que nos ha levantado hasta las alturas del poder.

¡Historial... ¡Gran maestra!... Pero es estúpido suponer, como muchos exégetas tuyos, que para buscar una situación en que responder parigualmente, sea preciso que la Historia repita, paso por paso, sus huellas cargadas de humanidad. Parece que fué ayer... Cerrando los ojos, nos vemos todavía niños, pero ya con humos viriles pasada la prueba escolar del bachillerato, en aquellos días de julio y agosto del año 14...

¡Guerra Europea!... ¡Asesinato de Jaurés!... La internacional proletaria de todos los países, internacional, a través de los matices doctrinales que la separasen, parecía un bloque monolítico de acero, incapaz de prestarse a los turbios manejos de una guerra imperialista... Los trabajadores de todo el orbe, llegado el momento preciso, tenderían sobre las fronteras que el imperialismo erizó de bayonetas, sus manos cordiales cargadas con el símbolo de la paz. La patria de Marx; la socialdemocracia austriaca, señora del mundo civilizado, fijadora en la internacional socialista de los jalones de redención, marcaría la pauta del proletariado universal, que no podía ser otra que dejar al nacionalismo exacerbado de los países capitalistas, morir de rabia e impotencia, frente al anhelo de paz y colaboración internacional del proletariado universal.

¡Verano del año catorce!... No parecía entonces en la socialdemocracia, que aquella conferencia de Zimmerwald, organizada por los elementos bolcheviques separados de la social democracia rusa, era una impaciencia injustificada...

Y no lo fué. El asesinato de Jaurés, única voz varonil levantada en el seno de la socialdemocracia contra los acontecimientos que se avecinaban; aquella vida auténticamente sacrificada a un interés internacional empeñado en galvanizar el espectro de la guerra, fué entonces la explosión del cáncer que corroía las entrañas del socialismo histórico, dándole por entero la razón a aquellos iluminados de la conferencia bolchevista de Zimmerwald, que de una vez para siempre afirmaron que la socialdemocracia había perdido su contenido proletario, para entrar a servir de lacayo tras las carrozas triunfales de la alta burguesía capitalista.

Lo cierto fué eso. Se acallaron las voces que sonaban en contra de la tragedia que extendió sus alas de murciélago durante cuatro años sobre los atormentados campos de Europa, y la voz del cañón tronó apocalíptica y solitaria sobre la ruina de los pueblos desesperanzados.

¿Se nos dará por segunda vez la ocasión de dudar del contenido humano y proletario de la socialdemocracia?... Con guerra imperialista o sin ella, por segunda vez, Europa da la triste lección del abandono de un pueblo culto, solar de la civilización, a las fuerzas raciales que han sido durante varios siglos un baldón de ignominia sobre su limpia historia.

Ahora, como entonces, un hombre, ¡tragedia del Destino!... Jaurés, ahora Blum, puede, con su gesto, inclinarse hacia uno u otro lado el eje de la civilización europea... El conjunto de las circunstancias en que el hecho histórico se repite, es favorable a Blum, era desfavorable a Jaurés. Jaurés era un ciudadano, ejemplar, pero un simple ciudadano. Blum es el hombre representativo del movimiento proletario de Francia... Jaurés fué el artífice de su gloriosa muerte; Blum ha sido el artífice del pacto de no injerencia. Existe una sensible diferencia. En estos días preñados de tantos recuerdos históricos descubramos nuestra cabeza ante la memoria de Jaurés, y preguntemos a Blum:

¿Cómo quieres pasar a ocupar un puesto en la Historia?...

(De «El Pueblo Manchego»)

## BATALLON TORRES

Por su valiente actuación es felicitado por el mando

Nuestros bravos milicianos, han escrito brillante página en la epopeya gloriosa que se está desarrollando. En el frente del Tajo sostuvieron rudo combate con el enemigo, (al que causó numerosas bajas), que duró once horas, mereciendo ser felicitados por el mando de todas las fuerzas, quién admiró la bravura, la moral y la disciplina observada por nuestro Batallón.

Salud, valientes manchegos, el espíritu de nuestros famosos guerrilleros de la independencia y la libertad os guía y alienta en esta lucha épica: Valdepeñas debe sentirse orgulloso de tener tales hijos.

## ¡CAMARADAS, ATENCION!

A los campesinos manchegos

¿Oís las sonoras trompetas llamando a la lucha?

¿Veis las rojas banderas que invictas se yerguen sobre la nieve de armiño?

¡Camaradas, atención!

Martillos, hoces de acero, fusiles rubros del fuego cañones, tanques gigantes, centelleando victorias, alas rojas, todos dicen:

¡Camaradas, atención!

¿Quién recula, quién fallece en la batalla final? Oyes el eco lejano de un pueblo que quiere vencer:

Hijos del pueblo que luchan con el pecho descubierto y en alto el puño cerrado no tienen miedo a la muerte.

¡Camaradas, atención!

Allende las barreras pardas están nuestras novias y madres incitándonos a todos:

¡A vencer, a las trincheras!

¡Camaradas, atención!

De nosotros muy cercano se divisa el horizonte rojo, muy rojo. Su luz es fuerte y los rayos del sol nuevo nos apuntan el camino trillado por tantos héroes hacia la liberación.

¡Camaradas, atención!

Y como un alud humano, una avalancha se asoma de bayonetas caladas, de mortifera metralla levantando un nuevo mundo.

Sigue el eco—ya cercano—:

¡A vencer, a las trincheras!

¡Camaradas, atención!

A. G. S.

Noticiario de la guerra  
Información Nacional

## Parte de guerra de anoche

## Frente del Centro

Durante la tarde del día de hoy, ha continuado la ofensiva de nuestras fuerzas, lográndose, en parte, los objetivos señalados en el flanco derecho. En el centro de nuestras líneas, el enemigo continúa presionando fuertemente, sin resultado positivo.

Esta tarde se ha desarrollado un segundo combate aéreo en el que han intervenido un gran número de aviones, habiendo sido abatidos cuatro aparatos enemigos y no regresando a nuestras bases dos cazas.

En los demás frentes sin novedad.

## Parte de guerra de las cuatro de la tarde

## Frente del Centro

El enemigo ha atacado en los alrededores del Puente de los Franceses, habiendo sido rechazados con visibles pérdidas.

Se han señalado algunas concentraciones enemigas en diferente puntos del frente, habiendo sido disueltas por nuestra aviación.

## Frente de Aragón

En el sector de Bujaraloz, nuestras tropas infligen un duro castigo al enemigo.

Barcelona.—El parte del consejero de Defensa, señor Sandino, dice: Sector de Huesca: En este sector ha habido, en el día de hoy, un nutrido tiroteo que fué neutralizado por el intenso tableteo de nuestras ametralladoras.

Sector de Bujaraloz.—Desde las primeras horas de la madrugada se inició, por las tropas faciosas, protegidas por su artillería y aviación, un fuerte ataque a nuestras líneas de la sierra de Alcubierre, siendo rechazados por nuestras fuerzas y tanques, que les coparon una columna, causándoles en su huida 30 muertos y cogiéndoles armamento en abundancia.

## Detalle de las victoriosas operaciones realizadas ayer en Madrid

## La Columna Internacional ha ocupado Húmera.--La columna Galán ha logrado también un avance considerable.--Magnífica actuación de las columnas del sector del Tajo

A los siete días de contener uno tras otro cuantos ataques ha lanzado el enemigo para apoderarse de Madrid, las fuerzas leales que tan estóicamente lo han defendido, se lanzan a la ofensiva, plétoricas de energía y entusiasmo.

Las columnas faciosas, aun después de su evidente desgaste, de su cansancio por tantos y tantos intentos fracasados, se resisten cuanto pueden y a veces contraatacan, pero inutilmente. El ejército del pueblo, disciplinado y consciente de lo que se juega en la partida, cumple a la perfección las órdenes del mando, y despaacio, pero con toda seguridad, obliga a retroceder al adversario.

Las primeras horas de la mañana han transcurrido en medio de inolvidables emociones. Tras la formidable batalla aérea sobre Madrid, que pocos de sus habitantes habrán dejado de presenciar, surge la noticia de que las fuerzas de tierra han iniciado la contraofensiva con éxito.

En el aire y en el suelo el triunfo ha correspondido a las armas del pueblo.

Por los alrededores de la capital humean todavía los restos de los seis aparatos que los pájaros republicanos han derribado.

Por nuestra parte, tenemos que lamentar la pérdida de un caza, caído dentro del casco de la invicta villa.

Su tripulante viene a engrosar la ya interminable lista de héroes que han dado su vida por la defensa de la libertad.

No a esto sólo se ha circunscrito la actuación de nuestra gloriosa aviación. Ni un minuto de descanso ha gozado. Toda la mañana las patrullas de bombardeo y caza han permanecido en el espacio, lanzando sin cesar bombas sobre concentraciones y comboyes rebeldes o ametrallando fantástica-